

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4777.

Suscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 28 DE JUNIO DE 1866.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

## Sección editorial.

### CORTES.

SESIONES DEL 25.

Senado.

El señor duque de la Torre abrió la sesión a las dos, y fué aprobada el acta de la anterior.

El señor presidente del Consejo usó de la palabra para decir que el gobierno, después de la lucha sangrienta que se había terminado, debía decir algo sobre los últimos sucesos; que la revolución vencida se venía fraguando tiempo há, sin que el gobierno tuviera las pruebas necesarias para proceder contra los jefes de ella; que hoy esas pruebas las tenía; que los revolucionarios, una vez lanzados a vías de hecho, habían sido vencidos por el valor de los soldados y la pericia de todos los generales, todos, que desde los primeros momentos acudieron a pedir su puesto en el combate; que el orden militar estaba restablecido, pero que siendo grave el estado del país, el gobierno acudía al Senado para suplicarle que abreviara la discusión del proyecto de autorizaciones, y quedara el ministerio en actitud de gobernar desembarazadamente, ya fuera el gabinete actual, ya otro que le sustituya al actual, si no merecía la confianza de las Cortes.

Se entró en la orden del día y se puso a discusión el proyecto de autorizaciones.

El señor Calonge pidió la palabra para una cuestión previa, é indicó que él y sus amigos estaban dispuestos a dar al gobierno cuantos medios necesitara para su gestión gubernamental; pero en su concepto en el proyecto que se iba a discutir había puntos que habían alarmado la opinión, y estos puntos deberían evitarse.

El señor presidente del Consejo de ministros contestó que debía rechazar las palabras del orador que se refirieran al proyecto, porque daban á entender que la revolución vencida podía disculparse. Por lo demás, el orador declaró que desde el momento en que se quería mezclar la política en una cuestión de patriotismo, él retiraba su ruego al Senado y le dejaba que discutiera con tanta latitud como quisiera.

Seguia la discusión.

Congreso.

La sesión empezó a la una y cuarto bajo la presidencia del señor Ríos Rosas.

El duque de Tetuan, que vestía de uniforme, dijo que se levantaba profundamente conmovido por los sucesos que había presenciado Madrid durante el día 22.

El gobierno sabía los trabajos de los revolucionarios, los seguía paso á paso, pero no podía entregarlos á los tribunales por falta de pruebas.

Acusó á los partidos progresista y democrático de haber sido los autores de la

revolución, habiéndose ya descubierto el velo tras del que se ocultaban los jefes.

Hizo una ligera reseña de los sucesos de dicho día 22, manifestando que se había acostado á las cuatro de la mañana cuando al poco tiempo le avisaron de que los batallones de artillería acuartelados en San Gil se habían sublevado con 28 piezas de artillería, 24 de un regimiento de artillería de á caballo y cuatro que sacaron del parque.

Inmediatamente se dieron los órdenes oportunos para que se dispusieran las fuerzas.

Aseguró que todos los generales acudieron inmediatamente y de los primeros los duques de la Torre, de Valencia y el marqués del Duero.

El duque de Valencia recibió una ligera herida en la calle de Bailén.

El marqués del Duero y el duque de la Torre tomaron inmediatamente el mando de algunas tropas para operar contra los revoltosos.

El combate ha sido sangriento, y empujándose el noble ejemplo de que en los momentos de peligro se han olvidado las rencillas políticas, uniéndose todos para salvar la sociedad y el trono.

Habiéndole manifestado al duque de Tetuan al principio del combate que en las plazas del Progreso y de la Cebeda se armaban los paisanos, contestó que los dejaran, porque veagida la insurrección militar, los paisanos serian prontamente vencidos.

Aseguró que era un gran triunfo el conseguido contra una revolución que contaba con tres batallones de las mejores tropas, 28 piezas de artillería y 80,000 fusiles á su disposición para armar á los paisanos.

La revolución había fracasado por el valor heroico de los soldados y la inteligencia y decisión de los generales, habiendo salvado el pueblo de Madrid de un grandísimo peligro, pues si la revolución hubiera triunfado al menos dos horas, los horrores de la revolución francesa nada hubieran tenido que ver con los que hubieran ocurrido en Madrid.

A seguida el señor presidente del Consejo subió á la tribuna y leyó el siguiente proyecto de ley.

«Artículo 1.º Con arreglo á lo que se previene en el art. 8.º de la Constitución, se autoriza al Gobierno de S. M. para que pueda declarar en suspenso en toda la Monarquía, ó en parte de ella, las garantías que establece el art. 7.º de la misma Constitución.

Art. 2.º El Gobierno dará cuenta á las Cortes en la próxima legislatura del uso que hubiese de la presente autorización, Madrid 24 de Junio.

Declarado por unanimidad urgente este proyecto, se reunió en el acto las secciones para el nombramiento de comisión.

Se dió cuenta del nombramiento hecho por las secciones que recayó en los

señores Salaverría, Moreno Lopez, Ardanz, Inigo, Romero Robledo, Elduayen y Arévalo, y á seguida se leyó el dictamen de la comisión proponiendo la aprobación del proyecto presentado por el Gobierno, contra el cual piden la palabra los señores Candau y Perez de Molina.

Se anunció que este dictamen se discutirá mañana.

Seguia la sesión á la hora de retirarse de la tribuna.

## Sección oficial.

La Gaceta del 25 no contiene decreto alguno de interés general.

## Sección de noticias.

### NACIONALES.

En la Correspondencia de España del 25 leemos las siguientes noticias referentes á los sucesos de Madrid.

Apenas tuvo noticia el duque de Tetuan de la sublevación, y cuando no conocía su extensión ni aun podía tener seguridad de que los trastornadores del orden hubieran de empezar por uno u otro lado ó acometer tal ó cual intento, envió sus ayudantes con diferentes órdenes, y bajó quedando solo en la calle de Alcalá. Cuando supo que los sublevados se dirigían á la Puerta del Sol, marchó sobre este punto, donde se le incorporaron su escolta y dos compañías de ingenieros. No se hallaban allí mas fuerzas que los veintitantos hombres que desde las ventanillas del ministerio se defendían de los artilleros sublevados, que aprestaban sus piezas. En el momento dispuso y consiguió se cogiesen estas y poner en retirada á los demás, haciendo que el brigadier Rey continuase la persecución hacia la plaza de Santo Domingo y calle de San Bernardo, donde se obtuvo el satisfactorio resultado que ayer describimos.

Mientras espedia nuevas y apremiantes órdenes, otro grupo de artillería á caballo se dirigió al sitio donde se hallaba el general O'Donnell con su escolta; pero sus energicas voces de mando y su actitud dieron por resultado que aquellos sublevados rindiesen las armas y se entregaran á discreción. En tanto el ministro de Marina disponia por su parte con notable acierto que se ocupasen las ventanillas de Palacio, poniendo tan sagrado recinto al abrigo de cualquier atentado.

Asegurada la posesion de la Puerta del Sol, el señor ministro de la guerra se dirigió por la calle del Arsenal á la de Bailén seguido de dos compañías del regimiento de Búrgos y de dos piezas que mandaba el bravo oficial de artillería D. Juan Mesa. El lepiante coronel señor Andía, jefe de la guardia de Palacio, se encargó de las dos compañías indicadas,

emprendiendo el ataque con singular arrojo hácia el cuartel de San Gil.

Al pasar el general O'Donnell por delante del perfil de Caballerizas, cuando se dirigía al ataque del cuartel de San Gil, halló allí al duque de Valencia, quien había ofrecido ya al señor ministro de Marina sus servicios en defensa del orden. Saludáronse afectuosamente el duque de Tetuan y el de Valencia, renovando este su oferta, á la que contestó el general O'Donnell manifestándole el aprecio en que tenía su resolución y experiencia militar. Pocos momentos después, y hallándose el general Narváez en la plazuela de Oriente y el ministerio de Marina, fué levemente herido de bala en un hombro recibiendo en palacio los primeros auxilios facultativos. El duque de Tetuan, que bajó en seguida hasta el fin de la calle de Bailén, se situó junto á la escalerilla frente al cuartel de San Gil. Las fuerzas que atacaban por esta parte tuvieron á su cabeza en los primeros momentos al ministro de Marina y generales Mayalde y Quesada, siendo levemente herido este último en medio del terrible fuego que allí había.

El capitán Sr. Mesa recibió en un momento tres heridas, mas no por eso abandonó su puesto, y de 84 hombres de que disponia fueron bati en breve 24 y un oficial. El duque de Tetuan fué á colocarse en el callejon que hay entre el cuartel de San Gil y la montaña del Príncipe Pio, y en union del duque de la Torre, sufriendo la lluvia de balas que desde las ventanillas salian, dirigió el derribo de la puerta del cuartel que da á aquella parte, logrando con la entrada de las fuerzas del regimiento del Príncipe y algunas otras ensenorearse completamente del cuartel.

En el hallaron gran numero de paisanos y artilleros heridos, uno y muchos de ellos en el cuartel, el general O'Donnell pasó á participarlo á S. M., por quien fué recibido y elogiado. Dominado así el principal elemento de resistencia, el general O'Donnell volvió á la Puerta del Sol á dictar nuevas órdenes para vencer á los sublevados que aun resistían con empeño en los barrios del Norte y del Sur, órdenes que secundadas con el mayor denuedo, según ayer dijimos, por los generales Concha (don Manuel) y Hoyos por una parte, Serrano, Concha (D. José) y O'Donnell (D. Enrique) por otra, desalojaron sucesivamente á los sublevados de todas las barricadas establecidas en los barrios del Norte y del Sur.

Mejor informados hoy podemos decir que el general duque de Valencia no fué en el hombre donde recibió su herida, sino en el costado izquierdo, por debajo de la escápula, debiéndose tan solo á la dirección un tanto oblicua del proyectil el que la lesion recibida no fuera de las mas graves. Tampoco fué el marqués de San Gregorio quien practico la primera cura, sino los médicos de Alabarderos D. José

de Luxán y D. José de la Guardia á presencia del Sr. Corral.

Los médicos de Alabarderos señores Cortina y Luxán trabajaron con el mayor celo para reunir en el hospital de sangre de palacio todo género de recursos; y el capellan de aquel mismo cuerpo D. Federico Luna, además de atender á los deberes de su sagrado ministerio, que por desgracia fueron necesarios, acudia sin cesar con la mayor solitud á animar y consolar á los heridos y hasta á darles el caldo y las bebidas por su propia mano.

La pieza de artillería que tenían colocada los rebeldes en la calle de Pracidos esquina á la del Postigo de San Martin, fué tomada á la bayoneta por una seccion del batallon de cazadores de Cataluña al mando del comandante D. Federico Fasari y del capitán Sr. Osorio, los cuales fueron heridos, el primero en la boca del estómago y el Sr. Osorio en una rodilla, apoderándose de la pieza los soldados y haciendo algunos prisioneros.

Entre los jefes que fueron heridos en el sangriento ataque del cuartel de San Gil, se encuentra el coronel teniente coronel del cuerpo de estado mayor general del ejército, D. Juan Buriel, que, al lanzarse con denuedo sobre los sublevados, cayó en mano, recibió un balazo de fusil en la cara, que le atravesó por completo la mejilla derecha.

A las nueve y media de la mañana del 22, poco mas ó menos, se hallaban de 16 á 20 guardias civiles en la Puerta del Sol. Despues de arengados por el general Hoyos con estas palabras: «La Reina tiene confianza en vosotros, y hoy espera mucho,» á la voz de viva la Reina, mandó al señor coronel D. Juan Carnicero, al comandante D. José Roure y al capitán D. Gregorio Valencia, que con ese puñado de

guardias civiles fueran á tomar la calle de la Luna. Empezaron su marcha por las calles del Carmen, Salud, Jacometrezo y la del Carbon, saliendo á los Basijos, siguieron la del Desengaño hasta la iglesia de San Martin, en donde recibieron una fuerte descarga de los paisanos y artilleros que se hallaban parapetados detras de una barricada que habia junto al café de la Luna, interceptando las calles de la Luna, Tudescos y Corredera Baja. De esta descarga cayó un guardia herido y otro muerto.

A la voz de viva la Reina, á la bayoneta y á ellos, que dió el coronel apeándose del caballo y pidiendo una carabina á un guardia, se tomó la barricada y se dispersó á los que la guardaban; pero se recibia un horroroso fuego de los balcones de todas las casas inmediatas, particularmente de los de la casa del conde de Sástago que están encima del café. El coronel con su caballo y los cuatro guardias de aquella arma, como no podian pasar, tuvieron que volver por otra calle: á los pocos momentos cayó muerto en la tienda de comestibles de la Corredera, esquina á la de la Luna, el co-

(160)

padre, tomó el baston y el sombrero, é iba á salir cuando un criado anunció:

—La señora Beauchene!

La señora Beauchene, mujer del agente de cambio de este nombre y madre de Oliverio, entró dando el brazo á su hijo.

La señora Beauchene era una mujer bastante jóven aun, á quien su hijo idolatraba y por la cual abandonaba de buena gana sus amigos y sus placeres.

La señora Beauchene iba casi siempre de visita acompañada de su hijo.

—¡Ah! señora, la dijo el banquero, es V. amabilísima viniéndonos á ver. Tanto mas amable, añadió apretando la mano del jóven, cuanto que la pobre Melania, á la cual me veo obligado á dejar sola, tenia en perspectiva una noche bastante triste.

—¿Cómo! nos deja V., señor de Valbonne?

—¡Oh! mujer ligera de un grave agente de cambio, dijo el banquero riendo, Melvia V. que estamos á 31, y que es día de liquidacion?

(161)

—Es cierto, dijo la señora Beauchene. Nosotros vamos á charter esperar á usted, papá, dijo Melania.

—No, no me esperéis, porque probablemente volveré muy tarde.

El banquero salió despues de besar á su hija en la frente y las señoras se pusieron á hablar.

Apenas acababa de marcharse cuando llegó una nueva visita.

Los conocidos íntimos de M. de Valbonne sabian que los días de liquidacion, su hija, que no podia salir con él, recibia.

Los recién llegados eran gente de edad sin hijos, pasablemente ricos y cuya herencia, segun toda probabilidad, debia venir á parar un día á poder de la señorita de Valbonne.

—¡Ah! primo, dijo esta viendo entrar al señor de Verrieres, se bien lo que te trae esta noche por acá!

—El deseo de verte, hija mia, respondió el barón.

—Ese lo primero, dijo Melania, y despues el affair inmoderado de jugar un whist.

(164)

—¡Ah! eso es soberbio, á fé mia! Y Melania se reia como una loca.

—¡Ah! Figúrate V. que durante dos días he estado á punto de rehabilitarlo un poco en mi imaginacion.

—¡Bah! ¡Y á cuento de qué?

—¡Oh! es una aventura casi novelesca. Desde aquel día recibí todas las mañanas un ramo, pero ádivine V. qué ramo.

—¿Un ramo espléndido, segun presupuesto?

—Un ramo de violetas, de simples

violetas; en fin, un ramillete de dos cuartos.

—Oliverio soltó la carcajada.

—Apuesto mi cabeza, dijo, á que no es Morlux quien se lo envia á V. Para atreverse á enviar un ramo de este género á una señorita de la clase de V., se necesita mucho ingenio y mi amigo Beltran no tiene pizca.

—¿De veras? dijo Melania que se ensimismó, ¿creo V. que no sea él?

—La digo á V. que apuesto mis orejas.

(157)

rada encantadora, acompañada de una sonrisa.

—Querido papá, dijo; ya tú sabes que echo un poco de melos, nuestro hotel; ¡estábamos tan bien en la calle de Astorga! Sin embargo, como está instalacion no es sino provisional, y como, por otra parte, vamos á viajar pronto, sabré llevar con paciencia este pequeño disgusto.

—Y tu paciencia será recompensada, mi buena Melania, replicó el banquero, porque te preparo la sorpresa de un palacio.

—¡Oh! ya tú me has dicho eso, ¿pero donde?

—Me hubiera visto muy purgado para decirte, hasta ayer, querida mía, ¡pero hoy es diferente!

—¿Has hallado un solar?

—Mi arquitecto ha descubierto uno esta misma mañana, y en breve será un negocio concluido.

—¿Y dónde está situado?

—¡Adivina! Avenida Gabriel, en los Campos Eliseos... ¡Y, ¡cosa maravillosa!

mandante D. José Roare, é instantáneamente cayó herido el capitán D. Gregorio Valencia en la Corredera, pudiéndosele quitar del combate. Con esas bajas, dos guardias que se hallaban en dicha tienda, dos en la casa de enfrente, y dos en la de la esquina de Tudescos, solo quedaron ocho que tomaron el café de la Luna, siendo acometidos repetidas veces. Dentro del café quedó herido de gravedad el guardia Horrenegildo Garcia y muerto Gregorio Bravo.

La barricada fué tomada saltando por la izquierda el capitán Valencia, y al mismo tiempo por la derecha un guardia llamado Sagura, y seguidamente todos los demás.

Los que presenciaron este hecho hacen elogios de la serenidad de ese mismo guardia Sagura, que estuvo cargando y disparando su carabina en medio de las calles, después de haber estado á las seis de la misma mañana por la calle de la Bola, recibiendo varios disparos de unos cuantos paisanos que salieron de la plazuela de Santo Domingo.

—El joven oficial D. Juan Villalonga, hijo del general del mismo apellido, que estuvo el día 22 á las inmediatas órdenes del general O'Donnell, ministro de la Guerra, al ir á tomar dos piezas de artillería de los insurrectos que estaban cerca del cuartel de San Gil, recibió casi seguidos dos balazos, uno en la leopoldina y otro en el costado derecho, cayendo últimamente del caballo bastante mal herido. Lo prodigioso del caso es que habiendo penetrado la primera bala por junto a la escarpela de la leopoldina, llevándose, saliese por la parte superior de esta sin tocar siquiera en la cabeza de dicho oficial. También es digno de mencionarse el que habiendo la bala que le hirió atravesado la casaca por el espaldado costado, retrocediese instantáneamente en dirección opuesta, viniendo para salir á formar ojal en medio del siete que habia formado.

—Cuando el general O'Donnell se presentó en la calle de Bailen para dar sus disposiciones con objeto de apoderarse del cuartel de San Gil, el fuego que hicieron los sublevados pueda decirse que llegó á su máximo, contándose entre los muchos heridos el joven capitán de caballería D. Jacinto de Leon y Barreda que hacia horas habia llegado del desempeño que no teniendo cuerpo fué agregado á la escolta del presidente del Consejo de ministros.

—El viernes último, cuando todavia entraban las balas en la plaza de Armas de Palacio, bajaron SS. MM. á visitar los heridos, prodigándoles palabras afectuosas de consuelo, y también visitó á un paisano herido que se encontraba prisionero, produciendo este las mas entusiastas aclamaciones. Uno de los heridos dió un viva á la Reina, que fué repetido con ardimiento por todos los circunstantes.

—El capitán de artillería Sr. Mesa, que tan denodadamente sostuvo el fuego á las órdenes del general O'Donnell en el cuartel de S. Gil, recibiendo tres heridas, ha sido ascendido á comandante.

Entre las personas mas ó menos conocidas que han sucumbido á consecuencia de las ocurrencias del viernes, dicen que se halla el Sr. Quevedo, redactor que era de La Discusion.

—Acercá de los tristes sucesos ocurridos en esta capital el día 22 del corriente y del arrojé con que se produjo el batallón de cazadores de Figueras, para sofo-

car la sublevacion, nos refieren lo que sigue:

A las cuatro de la mañana se presentó una mujer al capitán de guardia del batallón participándole que se oían tiros en el cuartel de San Gil; el capitán adoptó en seguida las precauciones convenientes dando parte al teniente coronel que se encontraba en su pabellón. El batallón formó acto continuo, y tomando las avenidas de las calles procuró proteger la venida de los oficiales á los cuarteles. A poco tiempo presentose un grueso peloton de artilleros y paisanos con una pieza del regimiento de á caballo, capitaneados, al parecer, por dos sargentos y un paisano, todos los cuales llegaron á la esquina de la Travesía del Conde-Duque, en donde comenzaron á dar gritos subversivos, intentando además inducir á la rebelion á las tropas leales. Se rompió el fuego contra los rebeldes causándoles algunas bajas, y obligándoles á retirarse en desorden á la plazuela de Alfigidos, mientras que aprovechando esta circunstancia se facilitó la salida á dos regimientos de caballería que fueron á situarse en las afueras del portillo del Conde-Duque, sin que por esto dejaran de sufrir algunos disparos de cañón.

Tal era la situacion cuando se presentó en el cuartel el señor marqués del Duero, el cual se puso al frente de las tropas disponiendo el ataque por la plazuela de Alfigidos y calles confluentes, donde se tomaron cinco piezas de artillería, apoderándose de 21 prisioneros y causando á los enemigos algunos muertos y heridos. El ataque se continuó por el convento de los Paules, hasta conseguir dominar la plazuela de Leganitos y ponerse en comunicacion con la fuerza de ingenieros que ocupaba las casas que hay frente al cuartel de San Gil, con lo que los sublevados se vieron obligados á huir desde la plazuela de Leganitos que ocupaban hacia la de Capuchinos. Entre tanto, dos compañías del mismo batallón de Figueras que se habian dirigido al Hospital militar, causaron á los sublevados considerables bajas.

Después, y siempre á las órdenes del Sr. D. Manuel de la Concha, se continuó desalojando á los enemigos de las muchas barricadas que ocupaban en la calle Ancha donde oponian una resistencia firme. Palma alta, Dos de Mayo, Daoiz y Velarde y adyacentes, cuyo fuego no era menos encarnizado, hasta llegar á la puerta de Bilbao, en donde se hicieron nuevas prisiones y se tomó otra pieza de artillería.

Desde estos últimos puntos salieron persiguiéndolos á las afueras de Chamberí varias compañías del batallón, en cuyo tiempo los tomó por su cuenta la caballería que los batió en cuantas direcciones tomaron.

El señor marqués del Duero, á cuya acertadísima direccion se debió tan brillante resultado, demostró en aquel acto su satisfaccion entregando al capitán quemandaba las compañías el dinero que llevaba en su bolsillo para que se distribuyera una peseta por plaza, y continuó con el batallón por las calles de Fuenarrabal y Desengaño, tomando las barricadas á viva fuerza por la de los Leones, donde nuestros soldados se apoderaron de otra barricada desembocando por la calle de Jacometrezo en la red de S. Luis, ocupada por fuerza de ingenieros. Después se dió una batida por las calles del

Caballero de Gracia, San Miguel é Infantatas, reuniéndose en la del Barquillo.

Desde esta, y atravesando la de Alcalá, Cedaceros, Carrera de San Gerónimo, Santa Catalina, Prado y Leon, llegó á la plaza de Anton Martin, acompañado del bravo general Echague, que siguió hasta terminarse el fuego, donde dividido en compañías marchó por la calle de la Torrecilla del Leal, Magdalena, Ave Maria y otras, tomando la plazuela del Avapiés, y reuniéndose en ella con el regimiento de Isabel II, continuó el fuego por la del Sombrerete y Tribalete hasta atravesar la ribera de Curtidores y salir á la calle de Arganzuela. Después se dirigió por la Fuentecilla á la calle de Toledo y plaza de la Cebada, desde la cual volvió á la Puerta del Sol, así como desde este punto á la plaza de la Villa, donde permaneció durante la noche hasta el dia siguiente que regresó á su cuartel.

Desde las primeras horas quedaron en el cuartel algunos enfermos y músicos, sustituyendo la guardia de prevención, y el facultativo de Figueras, siguiendo los órdenes superiores, instaló un hospital provisional donde fueron curados 45 individuos, en su mayor parte de Figueras, y el resto de húsares de la Princesa, y guardia veterana y paisanos, verificando por sí solo las operaciones hasta las diez de la mañana, hora en que recibió á sus órdenes dos individuos de las compañías sanitarias, enviados por el jefe del distrito.

—Advertido de la sublevacion por uno de sus oficiales que vivia próximo á San Gil, y sin esperar otro aviso, el primer regimiento de Ingenieros, fué de las fuerzas leales la primera que formó en la madrugada del 22 y se presentó en la presidencia del Consejo de ministros, al salir de ella el duque de Tetuan. Allí esperaron á que se les reuniera el regimiento montado de artillería, y se dirigieron á la Puerta del Sol, llegando cuando acababan de ser rechazados los sublevados, y al mismo tiempo que entraban por la parte opuesta dos compañías del segundo regimiento de Ingenieros.

En seguida las compañías del primer regimiento citado fueron diseminadas en todos los puntos de peligro, permaneciendo en fuego durante el resto del dia, y sin tomar el primer rancho hasta después de las tres de la tarde.

Una de ellas, al mando del brigadier Rey, fué la que tomó las tres primeras piezas á los sublevados y las barricadas de la plaza de Santo Domingo y calle de Maria Cristina, siendo herido en esta su capitán D. Manuel Pujol.

Otra se hallaba apostada en la calle de Alcalá, y era continuamente molestada desde la del Caballero de Gracia, lo que obligó á su capitán á lanzarse con otros dos oficiales y diez individuos de tropa que pudo reunir, á perseguir á los sublevados, llegando hasta desalojarlos de la plaza de Bilbao, en donde fué herido mortalmente el valiente teniente Escudero.

Otras dos compañías dominaron al enemigo en las calles de la Montera, Fuenarrabal y Hortaleza, mandadas por el comandante D. Mariano Garcia, y rescataron el estandarte de la artillería de á caballo. Otra acompañó á los generales Planas y Pavia, tomando parte en los combates que terminaron en la carretera de Francia. Otra, al mando del general Gaetner, se batió en la Carrera de San Gerónimo, calles del Príncipe, de las Huertas y Atocha. Otra salió con el duque de

la Torre, y después del fuego fué retenida en Palacio, y otra compañía reforzó á la primera que entró en fuego y salvó á muchos oficiales retenidos prisioneros en varias casas de la calle de Jacometrezo.

El segundo regimiento de ingenieros destacó dos compañías á Palacio, que se apoderaron de las piezas situadas en las calles de la Bola y de Leganitos, contribuyendo á la toma de San Gil al mando del teniente coronel Muñoz y del capitán Mariátegui. Las demas compañías se posesionaron de la plaza Mayor, sufriendo algunas bajas, y por la tarde tomaron la plaza de la Cebada y barrios bajos: también acudieron dos de ellas á la Puerta del Sol cuando allí hubo peligro.

Estas tropas han merecido los mayores elogios de los generales que las dirigian, y se han mostrado dignas de su bien adquirida reputación, regando una vez mas con su sangre las calles de Madrid. No ha habido entre los sublevados ni un solo soldado de ingenieros, y era, por el contrario, de admirar el entusiasmo y heroísmo de todas las clases de sargentos y cabos y de los quintos que forman la mayoría de su fuerza.

Las tres compañías del primer regimiento que se hallaban en la escuela de Puentes en Aranjuez durante los últimos sucesos, llegaron á las tres de la tarde y á poco entraron en fuego, posesionándose con otras fuerzas de la plazuela del Progreso y barrios bajos, cubiertos ya de barricadas.

Tres de las mismas compañías que se habian batido durante todo el dia, emprendieron por la noche la difícil tarea de horadar las paredes de ocho casas de la calle de Jacometrezo, para apoderarse de las numeradas 15 y 48, que ocupaban los sublevados, lográndolo al fin y apoderándose de los artilleros y paisanos que las defendian y de dos banderas de los regimientos sublevados.

—El cuerpo de carabineros ha contribuido también á la derrota de los revoltosos. La compañía de ordenanzas y escribientes de la inspeccion general bajo las órdenes del general Sr. Barrenechea y del brigadier señor Jovelar se apoderaron de las barricadas establecidas en las calles del Pez y contiguas, sufriendo la pérdida de un muerto y varios heridos, contándose entre estos últimos un oficial, uno de los generales Barrenechea y el señor Jovelar que cayó al lado del capitán señor Mercadillo, continuando su ataque á las órdenes del comandante señor Godos y acompañados del de igual clase D. Benito Mena, por las calles de San Marcos y adyacentes en las que, auxiliados por fuerzas del batallón de cazadores de Figueras se apoderaron de las barricadas del enemigo haciéndole varios prisioneros.

Cuarenta carabineros de la comandancia de veteranos, á las órdenes de un alférez y del capitán graduado teniente D. Ramon Alvarez, fueron también los que bajo el mando del teniente general Sr. D. Enrique O'Donnell, atacaron á los rebeldes desde la plaza Mayor, plazuela de S. Miguel, calle de Segovia y barrios de las Vistillas en union de dos piezas de artillería y de un escuadrón de caballería, hasta las nueve de la noche, hora en que se reunieron en la plaza de la Cebada al resto de las fuerzas de dicha comandancia, las cuales operaron también en el Portillo de Gilimon, puerta de Toledo y calles inmediatas.

Los periódicos de Barcelona publican el siguiente bando del capitán general de Cataluña:

Catalanes: En Gerona una parte del regimiento infantería de Bailen se ha declarado en abierta rebelion contra el gobierno de S. M. á la voz de unos cuantos oficiales subalternos del propio cuerpo.

Estos para perpetrar su delito han comenzado por atar al jefe de cuartel y amenazar de obra y de palabra á dignísimos sargentos, que firmes en sus deberes militares, han mirado con horror la accion vergonzosa de sus oficiales. Alguano de ellos ha contraido el mérito singular de mantener en su deber la compañía á que pertenecia, accion que será recompensada á no dudarlo por la benevolencia de la Reina.

Los insurrectos evacuaron la ciudad dirigiéndose hacia la parte de Olot, seguidos á un cuarto de hora de distancia por el coronel de Bailen, Monasterio, con quien marchan los leales de su regimiento. El brigadier Pastors ha salido á su vez con fuerzas numerosas de infantería y caballería contra los revoltosos, que serán atajados igualmente por la guarnicion de Figueras y tropas de la guardia civil.

Con tales elementos, con la lealtad del ejército de Cataluña, que han mirado con indignacion la conducta de ese grupo de soldadesca desbandada; con los recursos considerables que el gobierno envia á este distrito, puesto que en Madrid ha sido vencida la rebelion y sobran elementos de todas clases; con el apoyo de las gentes honradas y sensatas que se pondrán al lado mio para defender la propiedad hondamente afectada, y con la decision firme é irrevocable en que me hallo de vencer y castigar ruda y ejemplarmente el mas insignificante conato de turbarse el orden público, allí donde quiera que se presente y fueran cuales fuesen las dificultades que á ello se opongan, creo poder asegurar y garantizar, no en vano, que la accion del gobierno sacará triunfante el principio de autoridad, el orden moral y el reposo público.

El que no escasee su sangre en los campos de batalla; el que por carácter y temperamento es enemigo de palabras vanas y pomposas, tiene derecho á vuestra confianza y á que lo creais.

El que no escasee su sangre en los campos de batalla; el que por carácter y temperamento es enemigo de palabras vanas y pomposas, tiene derecho á vuestra confianza y á que lo creais.

La seccion de mi autoridad será, lo repito, inexorable, rápida; no contere los enemigos que se me presenten; la sociedad conturbada exige de mi rigor y energia para salvarla, y por deber y por gusto contrae este compromiso de honor vuestro capitán general, Cotoner.

Barcelona 23 de Junio de 1866.

Escriben de Berga que en la tormenta del 19 cayó en la iglesia de Nuestra Señora de los Tossal (Barcelona) un rayo que partiendo la bóveda del templo, destruyó el altar mayor sin dejar en pie ni un palmo de su madera, derribando parte de la pared en que descansaba, y arrebatando la imagen de la Virgen hasta dejarla en medio de la iglesia, sin causarle otro daño que incendiar parte de su vestido y desmenuzar la corona. También causó mucho daño en la ermita, vecina, aunque no hubo desgracia alguna personal.

(158) hay árboles erecidos. Mi arquitecto me ha hecho ya un presupuesto y un plano á ojo de buen cubero. —Espero, sin embargo papasito, dijo Melania con voz sosegada, que no harás grandes locuras. —¡Locuras! exclamó el banquero sonriendo; para alojar á una hada como tú, nada hay sobrado bello. —M. de Valbonne tomó entre sus dos manos la cabeza rubia de su hija, y la besó con ternura. Melania enlazó á su padre con sus brazos juveniles. —Eres el mejor, el mas amable, el mas joven de los padres, dijo: cómo quieres que no te ponga la cara un poco seria, cuando hablas de casarme? ¿Existe acaso un hombre tan elegante, tan atento, tan delicado como tú? —¡Aduladorcito! pero piensa que yo no estaré siempre presente, angel mio... —¡Bah! ¡Tu eres tan joven como yo! —No sabes, pues, continuó Melania, que cuando nos ven pasar en el carruaje nos toman por hermanos? ¡Mira! á las cuatro te he visto salir montado sobre Olga,

(163) —¡Bah! V. tiene chispa, V... —Es V. muy amable. —Mientras que su amigo de V. no es mas que un toato. —¡Oh! y de la peor especie, estamos de acuerdo. —Diga V. ¿mi esquila se quemó?... —¡Oh! religiosamente; pero dejé al hombre furioso. —¿De veras? —Y me temo que será ahora enemigo mortal de V. —Melania dejó ver sus dientes nacarados en una sonrisa. —¡No me asuste V.! dijeon tono burlesco, Oliverio. ¿Acaso medita mi enemigo algun siniestro plan? —No lo sé, pero voy á asombrar á V. en extremo; de todos modos... —¡Vamos á ver. —Sostiene con mas ahinco que nunca su apuesta. —¿Cómo! ¿piensa siempre casarse conmigo? —Es decir, que está convencido de que lo logrará.

(162) —El viernes es difícil, los salones estan cerrados... —Pero el tuyo está abierto. —Y además se halla en él, añadió Melania sonriendo, una jugadora veterana, la señora Beauchene, á la cual podrás desbalar. —Melania se apresuró á organizar una mesa de whist; después instaló en ella á la señora Beauchene y á los señores de Verrieres; y seguidamente dijo á Oliverio: —En cuanto á V. lo guardo para mi, habíamos á charlar. —Oliverio no pudo evitar cierto sobresalto; desde el dia en que habia presentado á su amigo Beltran de Morlux, no habia vuelto á ver á Melania, y presumia que esta le iba á hablar de él. —Oliverio no se equivocaba. —Melania lo atrajo al rincón menos alumbrado de la sala, y lo hizo sentar junto á ella en un sillón bajo. —¡Bien, y qué tal dije, ¡ha desempeñado Vd. la comision que le confié? —Sí, respondió Oliverio, y creó V., señorita, que era poco divertida.

(159) —¡Yegua baya. ¡Mi palabra: no te habrian echado mas de treinta años! —Y tengo cuarenta y nueve... ¡Yamos! ¿zalamera; sirená; cesá tus cantos y no trate V. de volverme el juicio. ¿Que harás esta noche, mi querida? —¿Qué, no vames á la ópera? Es viernes y dan los Hugonótes. —¡Imposible! ¡hija mia, tengo que trabajar. —¡Buena! pues entonces, tocáre un poco y me acostaré temprano. —Harás tanto mejor cuanto que la noche última bailaste hasta el dia. —¡Oh! ¡el baile no me cansa! —Tomal dije el banquero riéndose, no habias de ser tu la primera mujer que conviniere en lo contrario. ¡Oh! hijas de Eva! débiles y delicadas en apariencia, vuestros nervios que no resisten la jaqueca, son de acero para el placer. —Y emitida esta opinion un poco ligera, M. de Valbonne ofreció la mano á su hija para acompañarla al salón. —Melania se sentó al punto al piano; su

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes. Paris, 23.—Se lee en el Monitor: «Las noticias de Alemania no confirman la de haber verificado su reunion las tropas de Hannover con las federales.»

La Francia dice que ayer fué preso en Bayona el general Prim y conducido de nuevo a Paris.

Colonia, 23.—Los federales han ocupado a Giessen. El ferrocarril desde este punto a Wetzlar está intercedido.

Praga, 23.—Treinta y seis mil prusianos pasaron ayer por Herrnhut con direccion a Zittau. Los vijeros aseguran que los prusianos han dejado una corta guarnicion en Dresde y avanzan hacia la Silesia.

Viena, 23.—Los prusianos avanzan hacia Bodebach.

Bucharest, 23.—Se ha publicado una alocucion invitando a los rusos a alistarse en el ejército, porque en breve tendrán que defender a su patria.

Atenas, 23. El ministerio ha presentado su dimision.

Venecia, 23.—Dícese que los italianos han pasado el lincio por cerca de Goito. Posteriormente se ha recibido en Madrid un telegrama, anunciando que habiéndose avistado los ejércitos austriaco e italiano, el primero ha batido el ala derecha y la izquierda del segundo.

A la hora en que se transmite dicho telegrama, continuaba la batalla con el mayor encarnizamiento.

Praga, 24.—Un cuerpo prusiano fuerte de 26.000 hombres, con 22 cañones, ha ocupado ayer a Nudorf y Rumburgo, con el intento de volver a ocupar a Zittau.

Colonia, 24.—El ejército federal entró ayer en Giessen.

La legacion del Paraguay en Paris ha comunicado a los periódicos el siguiente despacho: «Lisboa, 19 de Junio.—Avisan de Montevideo con fecha del 14 de Mayo, que la vanguardia del ejército aliado, a las órdenes del presidente general Flores, fué deshecha el 2 de Mayo por un destacamento del ejército de Lopez. Los aliados tuvieron mas de 3.000 hombres fuera de combate y perdieron 3 banderas y 8 cañones.»

Gaceta.

Novillos.—La funcion que estaba anunciada para el día de S. Juan, y que se suspendió por causa del temporal, tendrá lugar mañana, si las nubes lo consenten. En la seccion correspondiente se inserta el anuncio.

Quintos.—Hoy ingresarán en la Caja de la provincia Espejo 14: Bujalance 20; Benamejil 13; Ruta 15. Mañana ingresarán Palma del Rio 12; Aguilar 24; Posadas 7; Pedro Abad 5; La Victoria 4 y Almedinilla 8.

El vigía.—Las nubecitas van de jando sin sol, sin moscas ni luz.—[Ay Junio, señor D. Junio!...]—¿No está usted contento aún?

Premios.—Mañana a las seis de la tarde tendrá lugar el acto solemne de la adjudicación de premios a las jóvenes alumnas de las escuelas dominicales de esta capital. La ceremonia se celebrará en el salon alto de las escuelas Pías, con asistencia de las autoridades, que al efecto han sido invitadas.

Adelante.—Segue con actividad la obra del embalsado público, especialmente en las calles en que deberán usarse las losas de Tarifa. No sabemos donde irá ahora la reforma, pero recordamos que las calles de Siete Rincones, Jesus Crucificado, Comedias, Alcántara y otras mil la piden a grandes voces.

Y siguen.—A pesar de que llevamos una victima, continúan los niños bañándose en varios parages del rio y haciendo allí de las suyas. Como todavia no están colocados los baños, y con ellos los guardias, buzos y barqueros, son mayores los peligros que corren estos inocentes, que pueden ser victimas del descuido de los demás, y especialmente de sus padres. Esperamos que se remediará este abuso, que puede ser de fatales consecuencias.

El Habano.—Se sigue hablando mucho en esta capital del establecimiento de una ó dos espendedurias de tabaco habano. Nos alegráramos mucho que de este asunto se hablara menos y se obra mas, pues el negocio es muy urgente para los fumadores.

si pronto no tenemos tabaco bueno y barato, de la lista de los vicios se borrará el del tabaco.

Edicto.—El Juzgado de Fuente Obejuna cita y emplaza a Bartolomé Flores Artero, contra quien sigue causa por lesiones.

Hombre funesto.—Nuestros lectores recordarán las fechorías del hombre conocido por Biruto, entre los que se cuen-

ta un homicidio en la calle del Poyo y las heri las causadas después a dos presos en la cárcel. Pues este mozo ha asesinado a un cabo del presidio donde estaba, por lo que ha sido encerrado en un calabozo. Hay hombres fatales y Biruto es uno de ellos.

Lo esperábamos.—Con mucho gusto y satisfacción leemos en un periódico de Jaen justos elogios de los trabajos que como párroco de Santa Maria Magdalena está llevando a cabo nuestro estimado amigo D. Antonio Bague, natural de uno de los mas importantes pueblos de la provincia, el que con su virtud y con su incansable laboriosidad está dando excelentes frutos en el desempeño de su importante ministerio. No otra cosa esperábamos del señor Bague, que hizo su carrera en este Seminario, capándose el aprecio de todos sus compañeros y superiores, que le conservan un grande afecto por su aplicacion y mucho aprovechamiento. En el año que estuvo de coadjutor en la parroquia de San Andrés, conocimos que su celo es incansable, y sus feigrases no pueden olvidar su acierto, prudencia é instruccion en el desempeño de su ministerio; pero el señor Bague es no solo un párroco modelo, segun informos, sino que juntamente desempeña cátedras y aun la direccion de un seminario, y todavia se le ve continuamente en la cátedra del Espíritu Santo explicando la palabra de Dios.

Mi vecina.—¿No habéis nunca ideado,—caros y pacientísimos lectores,—no habéis nunca pintado,—con recargados mágicos colores—de una muger la imagen peregrina?—Pues es mucho mas guapa mi vecina.

Es en verdad muy bella,—una airosa deidad de labios rojos,—de noble porte, desenvuelto paso,—de pelo negro, de rasgados ojos—y tez alabastrina,—pero es mucho mas guapa mi vecina.

Me gusta mucho el tipo que arrogante,—espresa lo que siente,—con su mirada incitadora, ardiente,—me gusta la muger que ocultar sabe,—su dolorosa pena;—me gusta la muger cuando es muy rubia;—me gusta la muger cuando es morena;—me gusta la muger bañada en lloro;—y aun la que vive con humor de suegra;—me gusta la muger de trenza negra.

Tampoco me disgustan las mugeres—discretas, leves,—de pies enanos—y las que miran con desden el tujo,—y las que siguen con rigor las modas;—en fin, me gustan... todas—si son amables, jóvenes y bellas,—y mi vecina mas que todas ellas.

Zape.—Los accionistas del ferro-

carril de Sevilla a Jerez y Cadiz, cumplimiento con lo acordado en juntas anteriores, debieron reunirse en Madrid el lunes a las ocho de la noche, en el sitio de costumbre, Carrera de San Gerónimo, números 5, 7 y 9, principal. Debíó tratarse en esta reunion de una circular de Mr. Burgalat, consejero de administracion de la compañía, en que se denunciaban gravísimos hechos, que acaso den lugar a la accion del gobierno y de los tribunales.

Mas desgracias.—Entre los muertos en las calles de Madrid figura un picador de toros y un banderillero, cuyos nombres no recordamos; pero que no eran conocidos en esta plaza.

Defuncion.—Ha fallecido repentinamente en Sevilla el general de artilleria de aquel departamento, D. Domingo Cuadrado.

Subasta.—Mañana se subasta en la Carlota la obra de reparacion del matadero público de aquella villa, bajo el tipo de 108 escudos y 900 milésimas.

Pensamientos.—Todos los filósofos hablan mal de la hermosura. ¿Será porque es mas elocuente que la filosofía? Sócrates dice que la hermosura es una tiranía. ¿Lo diría por que su mujer era fea?

¿Quién lo come?—«El queso entoncece a quien lo come.»—decia un filósofo (que no debía ser manchego ni burgalés).—«No lo creo, contestó un oyente, porque yo lo almuerzo todos los días, y no me tengo por tonto.»—«Pues así verá V. los efectos del queso.» le respondió su interlocutor.

El SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badía.

Boletín religioso.

Hoy.—S. León II, papa y confesor.

Júbilo circular.—En la iglesia del convento de la Encarnacion.

Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Blanca, en Santiago.

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de D. Juan Lucas del Pozo, (q. e. p. d.) en la Iglesia parroquial de S. Juan de los Caballeros, el día 28 del corriente, recibirán el estipendio de 8 reales.

En la Iglesia parroquial del Salvador habrá Jubileo extraordinario los días 29 y 30 del corriente y en la de Santiago el 1.º y 2 de Julio próximo, en sufragio por el alma del Sr. D. Francisco de Paula Bannuy y Coen (q. e. p. d.), y en las mismas Iglesias y en iguales días se dirán misas por los señores sacerdotes que gusten aplicarlas con dicho objeto, recibiendo el estipendio de diez reales.

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Con permiso del Sr. Gobernador, y si el tiempo no lo impide, se lidiarán banderilleros y estoquearán en la tarde del día 29 del corriente TRES NOVILLOS de la acreditada ganaderia de don Rafael Cabanás, vecino de esta ciudad, ya experimentados en esta plaza; y para que el ilustrado público cordobés tenga un rato de diversion y con alguna utilidad, habrá 21 regalos de oro, distribuidos en los términos siguientes:

Uno de 400 rs. en cuatro monedas de oro.—Otro de 160 rs. en una moneda de oro.—Tres de 100 rs. en una moneda de oro cada uno.—Cuatro de 80 rs. en una moneda de oro cada uno.—Cinco de 40 reales en una moneda de oro cada uno.—Y ocho de 20 rs. en una moneda de oro cada uno.

Espadas.—Rafael de Luque y José de la Haba, con una lucida cuadrilla de banderilleros.

El primero de los espadas, en el novillo que lo permita, dará el cambio y hará bonitas suertes de capa como ya lo tiene acreditado en otras diferentes plazas, como igualmente su lucida cuadrilla.

PRECIOS.—Palcos, 30 rs.—Entrada de sombra, 30 cuartos.—Idem de sol, 3 reales.—Los niños que no pasen de 7 años y tropa uniformada, entrarán dos en una entrada.

Los despachos de billetes estarán establecidos en los sitios de costumbre hasta la una del día, y desde esa hora en adelante en la Plaza de toros.

La plaza estará abierta a la una y media de la tarde y la funcion empezará a las cuatro y media en punto.

No entrarán mas números en suerte que los billetes vendidos.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martín.

CÓRDOBA.—1866

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 20. Consolidado 32.50 Diferido 29.10 Deuda amortizable de primera clase 60.00 Id. de segunda 60.00 Id. del personal 15.00 Acciones del Banco de España 100

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 26 de Junio a igual hora del 27. Trigo 100 fanegas de 00 a 48 rs. Cebada 40 fanegas de 00 a 27. Aceite en los molinos, a 46 Id. en la ciudad a 59. Jabon blanco a 49 cuartos libra.

Cañon de vaca a 38 cuartos libra.

SEVILLA. En la Alhondra. Trigo de 53 a 60. Cebada de 00 a 31. Fuera de la Alhondra. Trigo de 48 a 54. Cebada de 25 a 26. Habas de 00 a 00. Aceite 48 a 44 a 34.

GRANADA. Trigo de 44 a 56. Cebada de 27 a 30. Habas de 37 a 49.

MÁLAGA. Trigo de 50 a 62. Cebada de 26 a 35. Habas de 38 a 44. Aceite a 50 a 53.

JEREZ. Trigo de 56 a 62. Cebada de 28 a 29. Habas de 43 a 46.

JÁEN. Trigo de 44 a 50. Cebada de 25 a 26. Habas de 32 a 34. Aceite de 32 a 34, dentro.

Ferrocarriles.

De Córdoba a Sevilla.

Salen el primer tren a las 6 y 30 minutos de la mañana, llegando a Sevilla a las 11 y 7 minutos. De Sevilla sale a las 11 de la noche, y llega a Córdoba a las 5 de la mañana. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

El segundo tren sale a las 8 y 15 minutos de la noche y llega a Sevilla a las 12 y 26 minutos. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 5 y 45 minutos de la mañana y llega a Córdoba a las 10 y 25 minutos.

Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Segunda clase, 43 rs. 35 cént. Tercera clase, 26 rs.

De Córdoba a Málaga.

Hay un solo tren que sale de Córdoba a las 7 de la mañana y llega a Málaga a las 3 y 28 minutos de la tarde.

De Málaga sale a las 8 y 30 minutos de la mañana y llega a Córdoba a las 4 y 59 minutos de la tarde.

Precios de Córdoba a Málaga y vice-versa: en primera clase 93 rs. 47 cént.; en segunda clase 70 rs. 23 cént.; en tercera clase 42 rs. 47 cént.

De Córdoba a Andujar.

Hay un solo tren que sale de Córdoba a las 6 de la mañana y llega a Andujar a las 9 y 42 minutos.

De Andujar sale a las 4 y 27 minutos de la tarde y llega a Córdoba a las 7 y 42 minutos.

Diligencias.

Madridiense.

El despacho se ha trasladado a la plazuela de la Compañía. Su administrador, D. Alfonso Maroto.

Cordobense.

Salen para Madrid todos los días a las 7 de la mañana. Entren los mismos a las 7 de la noche. Su administracion, calle del Ayuntamiento núm. 2.

Victoriana.

Teniendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Menjibar a Ventas de Cárdenas, ha acordado que en el presente mes salgan sus expediciones los días pares con hojas de Sevilla y Cádiz, y los días impares de Córdoba, de donde podrá tomarse el pasaje para cualquier día, sin tener que pedirlo a Cádiz y Sevilla.

Precios desde Menjibar a Cárdenas. Berlina, 200 rs.—Interior, 160.—Rotonda, 140.—Cupé, 100.

Su administracion, esquina a la calle Librería.

Postas Andaluza-Sevillana.

Salen para Madrid los días impares a las 2 de la tarde, y llegan de 10 a 11 de la noche. Precios a Santa Cruz, Berlina, 287 rs. Interior, 257. Rotonda, 204. Cupé, 159. Su administracion esquina a la Cuesta de Luján.

Postas españolas manchegas.

La administracion de estas diligencias que tenía su despacho en la calle de Carrieros, hoy de Aljaros núm. 7, su administrador D. Felipe Fuentes Rolau, se ha trasladado a la del Reloj, esquina a la de Ambrosio de Morales, siendo su servicio diario, con muy buenos carruages, cómodos y arreglando el precio de los asientos a los pasajeros que se dignen honrarlo.

Nueva Andaluza.

Servicio para Lucena. Sale de Córdoba los días impares a las 9 de la mañana y llega a Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De Lucena sale los días pares a las 7 de la mañana y llega a Córdoba a las 3 de la tarde. Precios: de Córdoba a Lucena y vice-versa, Berlina, 52 rs.; Interior, 39. Para los pueblos intermedios el precio será en Berlina a razon de 4 rs. por legua, y en Interior 43 rs. Se despacha en Córdoba por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compañía, y en Lucena por D. Dámaso Rojo, calle del Peso.

El Oriente y la Castellana.

Para Madrid y su carrera salen todos los días a las 6 de la mañana. Su administracion está situada en la Plaza del Salvador núm. 25, a cargo de D. Antonio Machuca. Sus precios serán iguales a los de la empresa que mas arregle.

Otros carruages.

Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los días.

Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Sierpes núm. 54, fonda de Europa. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compañía.

Unicas salidas aceleradas de los señores Payeras, Gómez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta a Cárdenas 48 horas de admitir arrobos, encargos y pasajeros a precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, plazuela de la Compañía; Administracion en Madrid, Alcalá 16, don Jaime Payeras é hijo.

Mensajerías de D. Onofre y D. Benito Ferrer.

Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferrocarriles para todas las capitales de España; y para la comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato a la estacion del ferro-carril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros a precios convencionales.

Transportes de la Union.

Esta empresa ha establecido un servicio diario para Madrid y su carrera, invirtiendo en el trayecto de esta ciudad a la de Santa Cruz solo 48 horas: se admiten arrobos y encargos para Madrid y todos los puntos principales del Reino. Se despacha en la plaza del Salvador núm. 25, por D. Antonio Machuca.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los días miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde, y presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera a las 7 y 42 minutos de la noche.

De Cádiz y su carrera, y de Sevilla y la suya a las 7 y 44 minutos de la mañana.

De Málaga y su carrera a las 8 y 29 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra a las 5 de la tarde. De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalquivar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria a las 7 y 11 minutos de la mañana.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las 7 y 30 minutos de la mañana.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las 7 y 35 minutos de la noche.

Para Málaga y su carrera a las 7 y 30 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra a las 8 de la noche. Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalquivar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, a las 7 y 35 minutos de la mañana.

Campanadas.

En caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. San Basilio, 14. Mercedes, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.

Posada del huerto de S. Pablo. BAENA, Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM, Andrés Rabada.

AGUILAR, Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNÁNDEZ, Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez.

CANETE, Manuel Gutierrez. SANTA ELIA, Juan Castellano. Posada del Toro. OBEJO, Francisco Diaz y Andrés Perez.

Posada de la Pulla. POZOBLANCO, Juan Colchero. PALMA, José y Juan Perez.

MONTALBAN, Agustín Robles y Juan Castellero. ECÍJA, Salvador Diezuez. ANDUJAR, Juan Mortero.

OBEJO, Francisco Sanchez. BAENA y LUCENA, Isidro Colodrero. Posada de la Madera.

MONTORO, Francisco de Luque. ECÍJA, Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO, Francisco Manuel Carpio y Juan Romero.

LA CAMPANA, Andrés Montoro. AGUILAR, Francisco Perez. Posada del Petro.

RANBLA, Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO, Ildefonso Caballero.

YOJO, José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO, Antonio Morales. Posada nueva del Carmen.

BUJALANCE, José Maria Valera y Francisco Venecela. POZOBLANCO, Joaquin Redondo.

VILLA DEL RIO, Pedro Moyano. ESPIL, José, Juan y Antonio Madrid. CASTRO, Juan Antonio Bravo.

CARLOTA, Juan de la Cruz. Posada del caño Vence-guerra.

PORCUNA y CAÑETE, Benito Garrido y Garrido. Posada de Sta. María.

FUENTEBREJUNA, Miguel Sanz y Joaquin Benavente. PRIEGO, Cecilio Arenas.

Posada de las Yerbas. ADAMUZ, Bartolomé Obrero. DOÑA MENCIA, Cristoval Navas.

VILLANUEVA DE CORDOBA, José Jurado y Juan Buenestado. BUJALANCE, Francisco Rodriguez.

VALENZUELA, Francisco Garcia. ANDUJAR, Francisco Gomez. Posada del Obispo/Blanco.

ADAMUZ, Cristobal Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO, Manuel Tabares y Francisco Luque.

PEDRO ABAD, Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA, Miguel Estromera, Rafael Rodriguez y José Arjona.

Posada de la Paja. PRIEGO, Antonio Aguilera. PUENTE GENIL, Cristoval Godoy y José Morales.

Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO, Fidel Charquero. Casa de la Fuente, Catedral.

CABRA, Gabriel de Reyes (a) Floro. Carrera del Puente núm. 79. ECÍJA, Fernando Roman. Palma 40.

GRANADA, José y Antonio Sanchez.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.

—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA E ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 2 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs.

PARA CUBA y PUERTO-RICO. Un sello de 4 rs por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 reales.

PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella.

Certificado. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.

Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro edarmes ó fraccion de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 8 rs.

PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro edarmes ó fraccion de ellos.

PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada 4 edarmes ó fraccion de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

VENTA A PLAZOS

venta a plazos que tendrá lugar el día...

Núm. 1.º La hacienda nombrada de Herrera, sita en el término de la Victoria...

Núm. 2.º Una suerte conocida por el olivar del Pulgar, de cabida de 3 fanegas y 6 celemines...

Núm. 3.º Otra id. nombrada la Manga de Castil, sita en el término de la Rambla...

Suertes en que se ha dividido para su venta el corral del Madroñal...

FRANCE DE LEVANTE

Una suerte de 2 fanegas, tierra de manchon, con 14 olivos...

Otra suerte de 4 fanegas, con 40 olivos y 2 chaparros...

Otra suerte de 4 fanegas, con 90 olivos y plantones...

Otra id. de 4 fanegas, poblada de olivos y plantones...

Otra id. de 4 fanegas, mitad de olivos y plantones...

Otra id. de 4 fanegas, toda poblada de olivar...

Otra id. de 4 fanegas, pobladas de olivos...

Otra id. de 4 fanegas, todas de olivar...

Otra suerte de 3 fanegas y 3 celemines, una fanega de olivar...

FRANCE DE PONIENTE

Una suerte de 4 fanegas, con algunos olivos y la restante tierra calma...

Otra id. de 4 fanegas, con algunos olivos y la restante tierra calma...

Otra id. de 4 fanegas, con olivos, chaparros y manchon...

Otra id. de 4 fanegas, con olivar, chaparros y algunas matas...

Otra id. de 4 fanegas, con olivos, plantones y algunas matas...

vereda, por S. con la suerte octava, por N. con la sexta...

Otra id. de 4 fanegas, tierra calma, plantones y manchon...

Otra id. de 4 fanegas, con olivos, tierra calma y manchon...

Otra id. de 4 fanegas de olivar y manchon...

Otra id. de 3 fanegas y 7 celemines, con olivos y tierra calma...

Otra id. núm. 8 en la calle de las Badanas, contiene en piso bajo portal...

Otra id. núm. 56 en la calle de Luciano, tiene en planta baja portal...

Subasta-estrajudicial. El 15 de julio próximo, a las doce de su mañana...

Almoneda. La hay de mesas, sillas, cuadros, una cama de acero...

Subarriendo. Desde el día de subarrendar la casa núm. 103 calle de Isabel II...

Sustituto. Se necesita un hombre que desee servir en lugar de uno que ha sido declarado soldado...

ALBUM DEL BUEN HUMOR. Colección escogida de cuencos, epigramas, gracias, chascarrillos, exageraciones, etc...

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico...

Depósito de pianos. En la calle Comedias núm. 25 hay de venta y también se alquilan...

Fotografías mágicas. Se acaba de recibir un gran surtido de esta clase de fotografías que tanto llaman hoy la atención en París...

Venta. Se hace de la casa núm. 3 calle del Zorro, con nueva habitación, patio, corral y demás dependencias...

Libro. Prontuario médico de quintas para el uso de los profesores de medicina y cirugía civiles y castrenses...

MEDICAMENTOS FRANCESES EN BOGA

De venta en PARIS, 7, calle de La Feuillade EN CASA DE MM. GRIMAULT y C

Farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleon Depósito en Córdoba, en casa de D. Diego Baya.

JARABE DE RABANO IODADO. El más poderoso depurativo de la sangre, el mejor sustitutivo del aceite de hígado de bacalao...

VEGETALES DE MATICO. Nuevo tratamiento preparado con hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curación rápida e infalible de la gonorrea...

ELIXIR DICHSIVO DE PEPSINA. La Pepsina es un felz descubrimiento científico; posee la propiedad de hacer digerir los alimentos...

ENFERMEDADES DEL PECHO. Hace siglos, médicos y sabios han procurado encontrar un medicamento que curara las enfermedades del pecho...

ENFERMEDADES DEL PECHO. JARABE DE HIPOPOSITO DE GAL. No existe medicamento ferruginoso tan notable como el Fosfato de Hierro líquido de Leras...

ENFERMEDADES DE LOS OJOS. Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica de la viuda FARNIER...

LA PATERNAL. Caja general de imposiciones; seguros mútuos sobre la vida. AVISO A LOS SUSCRITORES.

BARAJAS. Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiada en la exposición de 1858 y en la de 1862...

PILDORAS DEHAUT. Esta nueva combinación, fundada sobre principios no equivocados por los médicos...

Pildoras vegetales de Gauvin, Farmacéutico químico de la Escuela superior de París.

Estas píldoras son digestivas, tónicas y depurativas; por su eficacia y el fácil empleo que presentan...

Entrando en su composición sustancias vegetales, tienen la propiedad de rehabilitar los intestinos...

Se enagenan nueve capitales de censos impuestos sobre diferentes fincas que radican en el término y villa de Posadas...

Refrescos en polvo, como se usan en Madrid y Francia. En la horchatería madrileña situada frente a la parroquia de San Andrés...

Cabildo. El Domingo próximo 1.º de julio a las once de su mañana celebra junta general la Hermandad del S. Mo. Cristo y San Alvaro...

Venta. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro núm. 2 duplicado, recientemente obrada...

Cabildo. La austere hermandad de N.º Sr. Custodio celebrará cabildo general el próximo domingo 1.º de Julio a las seis de la tarde en el lugar acostumbrado...

Cabildo. La austere hermandad de N.º Sr. Custodio celebrará cabildo general el próximo domingo 1.º de Julio a las seis de la tarde en el lugar acostumbrado...

Cabildo. La austere hermandad de N.º Sr. Custodio celebrará cabildo general el próximo domingo 1.º de Julio a las seis de la tarde en el lugar acostumbrado...

Cabildo. La austere hermandad de N.º Sr. Custodio celebrará cabildo general el próximo domingo 1.º de Julio a las seis de la tarde en el lugar acostumbrado...

Cabildo. La austere hermandad de N.º Sr. Custodio celebrará cabildo general el próximo domingo 1.º de Julio a las seis de la tarde en el lugar acostumbrado...

Cabildo. La austere hermandad de N.º Sr. Custodio celebrará cabildo general el próximo domingo 1.º de Julio a las seis de la tarde en el lugar acostumbrado...